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O CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SÃO PAULO – COMAS/SP, NO USO DE 

SUAS ATRIBUIÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS PELA LEI 12.524, DE 01.12.97, 

REGULAMENTADA PELO DECRETO 38.877, DE 21.12.99 E, COM AS DISPOSIÇÕES DE SEU 

REGIMENTO INTERNO, TORNA PÚBLICA A ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 29 DE SETEMBRO 

DE 2015. 

CASSIA GORETI 
Presidenta – COMAS/SP 

ATA Nº 41/2015 REUNIÃO ORDINÁRIA DE 29 DE SETEMBRO DE 2015 DO PLENÁRIO 
DO CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SÃO PAULO - COMAS-SP.  
Ao vigésimo nono dia do mês de setembro de 2015, terça-feira, no período das 13h30min 

às 15h45 min, foi realizada a reunião plenária ordinária do Conselho Municipal de 

Assistência Social – COMAS - SP, na Sede do Conselho à Praça Antônio Prado, nº 33, 12º 

andar, Centro, São Paulo/SP de acordo com Comunicado COMAS-SP nº 155/2015, 

publicado no D.O.C. de 26/09/2015, pág. 49. Presentes: Conselheiros Titulares: 

Conselheiros Titulares: Daniel Martins Silva, Celina Coutinho, Valeria da Silva Reis Ribeiro, Cassia Goreti 

da Silva, Walter Antonio Morato,  Marilia Camara de Assis, Claudia Elizabete da Silva, Angelita Souza 

Marchi da Rocha. Conselheiros Suplentes: Maria Alice Ramos de Carvalho. Vera Aparecida Salgueiro 

Pereira, Clodoaldo Jose Muchinski. Faltas Justificadas: José Luiz da Silva, Maria Aparecida Nery, Valeria 

Cristina Lopes Princz, Carlos Nambu, Natanael de Jesus Oliveira, José Ricardo Goulart, Elisa Maria Grossi 

Manfredini, Ivana Azevedo Martins Vilgelinas, Fernanda Campana, Angelita Souza Marchi da Rocha e 

Gabriela Biazi Justino da Silva. Ausências: Gislene Ferreira Américo, Elaine Aparecida Lorenzo, Zorobabel 

Mendes Rodrigues,Vinicius dos santos Pereira Reis, Sergio Pinto Carneiro, Cristina Kiomi Mori, Jose 

Otavio D” Acosta Passos, Marisa Altomare Ariente, Caio Rioei Yamaguchi Ferreira, Elisangela Aragão de 

Carvalho. Mesa de Deliberação: Daniel Martins Silva, Celina Coutinho, Valeria da Silva Reis Ribeiro, 

Cassia Goreti da Silva, Walter Antonio Morato, Marilia Camara de Assis, Claudia Elizabete da Silva, 

Angelita Souza Marchi da Rocha, Maria Alice Ramos de Carvalho. Vera Aparecida Salgueiro Pereira, 

Clodoaldo Jose Muchinski. Convidados: Allan Carvalho Fórum de Transparência, Participação e Controle 

Social - FTPCS, Thiago A. Aranha – Casa de apoio Brenda Lee, Everton Borges – Aldeias Infantis S.O.S 

Brasil, Irinea Gomes Pinheiro Silva – Grupo Unido pela Reintegração Infantil – GURI e Miriam B. Lima – 

AMA (Associação de Amigos do Autista). Pauta: 1. Secretaria Executiva - Verificação de quórum 

e substituição de Conselheiros; 2. Aprovação da Pauta; 3. Aprovação das Atas nº 37 de 

29/07/2015,  nº 39 de 25/08/2015 e nº 40 de 01/09/2015; 4. Conselho Diretor; 5. 

Acompanhamento da Discussão da Proposta Orçamentária/2015; 6. Relatos das 

Comissões Temáticas: 6.1. Relatos da reunião Conjunta e Ampliada da Comissão de 

Políticas Públicas, Legislação e Defesa de Direitos – CPP e Comissão de Finanças e 

Orçamento – CFO; 6.1.1. Apreciação e Aprovação da Minuta de Resolução do Relatório 

Circustanciado do PMAS e Prestação de Contas referente ao 1º semestre de 2015 do 

Processo de Convênio SMADS/SEDS/DRADS; 6.1.2. Encaminhamentos referentes ao Plano 

Decenal de Atendimento Socioeducativo do município de São Paulo; 6.2. Comissão de 

Monitoramento e Controle das Deliberações das Conferências Municipais; 6.3. Comissão 



de Relações Interinstitucionais – CRI; Comissão Organizadora Central da XI Conferência 

Municipal de Assistência Social; 6.3.1. Julgamento dos processos; 6.4. Comissão 

Organizadora Central da XI Conferência Municipal de Assistência Social; 7. Recomposição e 

prorrogação do Grupo de Assessoramento, Defesa e Garantia de Direitos e Casa de Apoio 

no âmbito da Assistência Social. 1. Verificação de Quórum – A Secretária Executiva faz a 

verificação dos conselheiros presentes e compõem a mesa de deliberações.  Cássia Goreti 

da Silva, presidenta do COMAS – SP  faz a abertura da plenária cumprimentando a todos os 

presentes, e na sequencia solicitou a inversão de pauta, propondo que o item 6.3 seja o 

último, por se tratar do julgamento das inscrições, finalizando a pauta do dia. O coletivo 

presente acolheu a proposta de alteração da pauta. 2. A sra. Presidente Cássia colocou a 

pauta para aprovação, aprovada por unanimidade. 3. A Secretaria Executiva Susana 

informa que foram encaminhadas para os conselheiros no dia anterior as atas, e que ainda 

existe pendência com a ata do dia 04/08/2015. A Presidente Cássia consulta a plenária se 

todos concordam de remeter a aprovação das atas para a próxima plenária, para que haja 

tempo suficiente para a leitura e considerações dos conselheiros. A proposta foi acolhida 

pelos conselheiros. A Presidente Cássia, diante da aprovação, reforça a necessidade de 

todos lerem e havendo alguma contribuição, encaminhar para a Secretaria Executiva. 4. A 

Presidente Cássia faz breve relato da reunião do Conselho Diretor Ampliado. 

Primeiramente a Presidente Cássia esclarece que na agenda do COMAS no mês de outubro 

está prevista apenas uma reunião Plenária, pois estava programada a participação na 

Conferência Estadual deste ano, contudo, tendo em vista que na Conferência Municipal foi 

deliberado a não participação dos delegados da cidade de São Paulo na Conferência 

Estadual deste ano, a Presidente Cássia propôs aos conselheiros a realização de uma 

reunião plenária extraordinária do COMAS-SP, sugerindo a data de 14 de outubro, no 

mesmo horário, e a reunião do CDA no dia 09 de outubro, às 9h30. Submeteu ao Pleno que 

avaliou positivamente a proposta, portanto, foi aprovada a inclusão da reunião do CDA e 

Plenária Extraordinária na agenda do COMAS-SP. A Presidente Cássia informa que o CDA 

fez a avaliação da XI Conferência Municipal de Assistência Social, e esclarece que foi 

consenso dos presentes de que o maior problema enfrentado está relacionado à 

contratação da empresa de metodologia, e que devido à falta de qualificação houve a 

intervenção da Presidente do COMAS-SP, Sra. Cássia, com ajuda da Conselheira Claudia e 

equipe da Secretaria Executiva e do ESPASO, que se mobilizaram e assumiram a 

metodologia e fizeram à sistematização das propostas das Conferências Regionais. Quanto 

à alimentação, esclareceu que não foi à mesma empresa que cuidou das 31 Conferências 

Regionais, e tivemos alguns contratempos, houve diferença no desempenho da empresa 

contratada para a Conferência Municipal, se comparada com a empresa que atuou nas 

Regionais. Devido o baixo desempenho e contratempos, a equipe de apoio à alimentação 

foi ampliada, para auxiliar na organização, evitando problemas com filas, reposição dos 

alimentos, entre outros. O transporte, como todos tiveram conhecimento, no primeiro dia 

tivemos problemas, mas que nos demais dias foram superados. O CNAS esteve presente, e 

a intervenção ocasionou mudança na programação, mas que não prejudicaram o 

andamento da conferência. Conforme anunciado na plenária da Conferência Municipal, a 

pedido da Sra. Ieda Castro, Secretaria Nacional da Assistência Social, o COMAS/SP 

encaminhará à SNAS, com cópia para o CNAS, todas as deliberações da XI Conferência 

Municipal de Assistência Social da cidade de São Paulo. Informou que a SNAS está 

promovendo um estudo referente às metrópoles. O Sr. Alan solicitou a fala, e após 

concedida pela Sra. Presidente Cássia, ele traz o informe sobre a Conferência livre, e o 



convite do FAS para que o COMAS-SP faça parte da Comissão Organizadora. A Presidente 

Cássia Goreti esclareceu que este assunto precisa ser encaminhado para o CDA, e na 

oportunidade solicitou ao coletivo do FAS o encaminhamento do ofício com o referido 

convite. Assim sendo, o COMAS fará seu indicativo após a formalização e análise do CDA. A 

Sra. Presidente Cássia Goreti solicita a atenção dos senhores conselheiros quanto a 

próxima plenária, que será extraordinária, mas que terá já o início do debate sobre a 

formação da Comissão Eleitoral, e que já foi consultada quanto a comissão só ter na sua 

composição sociedade civil, e que ela não vê problemas nessa definição, mas que será 

importante a proposta ser apresentada para a plenária, e que esse assunto não seria pauta 

naquele momento, mas que sentiu a necessidade de já pensarmos neste item, uma vez que 

existem prazos para que o processo eleitoral seja disparado. Contudo, enfatizou a 

necessidade, independente da participação do poder público ou não na comissão, de que 

os seus membros contemplem a necessidade de exigências de capacitação dos 

conselheiros, havendo uma condicionalidade para sua participação e permanência neste 

Conselho. A Sra. Presidente Cassia informou que a CFO – Comissão de Finanças e 

Orçamento está avaliando o impacto referente ao reajuste de 5,5% apresentado pela 

SMADS. Ainda como informe do CDA, a Sra. Presidente Cássia esclareceu que a CRI está 

acompanhando as inscrições de manutenção, e que já foi demandado para que a Secretaria 

Executiva  cobrasse da SMADS a devolutiva dos ARs (Avisos de Recebimento), pois 

dependem dessa informação para concluir a lista das Organizações notificadas por não 

terem encaminhado suas manutenções de inscrição neste Conselho, e que não deram 

retorno a notificação prevista na Resolução COMAS/SP-528/2011. A Comissão de 

Monitoramento e Controle das Conferências apresentou o texto corrigido do Conferir que 

será utilizado nas Audiências do Conferir 2016. Informou que o Censo SUAS 2015, será 

preenchido e encaminhado para a aprovação do Pleno do dia 29 de outubro. A Sra. 

Presidente Cássia informou que o COMAS/SP recebeu ofício CNAS nº 

110/2015/PRES/CNAS/MDS-15/09/2015, como referência a Escolha de delegados da 

cidade de São Paulo para a X Conferência Estadual de Assistência Social, e na oportunidade 

fez a leitura do conteúdo do ofício, a título de informação aos conselheiros presentes. 5. 

Acompanhamento da discussão da Proposta Orçamentária /2016. Os conselheiros Carlos 

Nambu, Zorobabel mendes Rodrigues e Natanael de Jesus Oliveira acompanharão a 

discussão e aprovação da Prosposta Orçamentária na Câmara Municipal de São Paulo. 6. 

Relatos das Comissões Temáticas: 5.1. Relatos da reunião Conjunta e Ampliada da 

Comissão de Políticas Públicas, Legislação e Defesa de Direitos – CPP e Comissão de 

Finanças e Orçamento – CFO; 6.1.1. Apreciação e Aprovação da Minuta de Resolução do 

Relatório Circustanciado do PMAS e Prestação de Contas referente ao 1º semestre de 2015 

do Processo de Convênio SMADS/SEDS/DRADS. A Presidente informa que as Comissões 

CFO e CPP fizeram reunião conjunta e ampliada no dia 24 de setembro, no período da 

tarde, para a análise do Resolução do Relatório Circustanciado do PMAS e Prestação de 

Contas referente ao 1º semestre de 2015, encaminhada pela SMADS, e, traz a este pleno a 

recomendação de aprovação da proposta apresentada. Após os esclarecimentos da Sra. 

Marília, Coordenadora da CFO, foi colocada para a aprovação, e sem questionamentos a 

mesma foi aprovada, através da Resolução COMAS-SP nº1045/2015. Diante dos prazos 

que são curtíssimos ficou também aprovado que a CPP convoque uma reunião com quem 

elabora o relatório descritivo na SMADS, para ajustar o conteúdo das próximas prestações 

de contas, pois ainda existe um relato pouco qualificado tecnicamente. Quanto ao 

cronograma estabelecido pelo Estado, sugerimos que a SMADS, faça articulação com a 



Secretaria de Estado (SEDS), para que avaliem a possibilidade de revisão dos prazos para a 

prestação de contas, que hoje inviabiliza uma análise mais qualificada do conteúdo técnico. 

6.1.2. Encaminhamentos referentes ao PLANO DECENAL DE ATENDIMENTO 
SOCIOEDUCATIVO DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 2015-2025.  A Sra. Presidente Cássia 

passa para o segundo ponto de pauta da reunião conjunta CFO e CPP, no período da tarde, 

que é a apresentação do PLANO DECENAL DE ATENDIMENTO SOCIOEDUCATIVO DO 
MUNICIPIO DE SÃO PAULO 2015 – 2025. Informou que depois de uma breve 

apresentação da construção do Plano, após debate e algumas ponderações do Vice 

Presidente Carlos Nambu, da Presidente Cássia e demais conselheiros presentes na 

reunião conjunta, as coordenações das comissões apresentam para o pleno proposta de 

encaminhar ofício dirigido ao CMDCA, que foi lido e ajustado pelos presentes, com a 

solicitação de inclusão e alteração de alguns itens, e algumas recomendações. As 

comissões apresentaram uma minuta de resolução para aprovação da plenária, mas como 

surgiram dúvidas e questionamentos a minuta foi redirecionada para a CPP, para 

reformulação e mudança no texto. Aprovada pela plenária o envio de ofício ao CMDCA com 

as solicitações de alteração, tendo em vista que são itens relacionados diretamente ao 

COMAS, especialmente a alteração da meta 21. 6.2. Comissão de Monitoramento e Controle 

das Deliberações das Conferências Municipais. Os relatos desta comissão não foram 

apreciados pelos conselheiros, e por este motivo serão encaminhados para a próxima 

reunião, que será extraordinária. A Sra. Presidente Cássia solicitou o empenho dos 

conselheiros de lerem e fazerem suas contribuições. Comissão Organizadora Central da XI 

Conferência Municipal de Assistência Social. A exemplo dos relatos da CMDC, também 

serão inseridos na ata da próxima plenária, que será extraordinária. 7. Recomposição e 

prorrogação do Grupo de Assessoramento, Defesa e Garantia de Direitos e Casa de Apoio 

no âmbito da Assistência Social. A Sra. Presidente Cassia informa que com o desligamento 

deste Conselho da Conselheira Carmem Ligia Fontoura Bongiovanni, a mesma será 

substituída pela conselheira Gabriela Biazi Justino da Silva.  Sendo assim, foi aprovada, a 

Resolução COMAS-SP nº 1046/2015, com a seguinte composição: 03 (três) conselheiros 

da Sociedade Civil do COMAS-SP: Natanael de Jesus Oliveira, Ivana Azevedo Martins 

Vilgelinas – Relatora e Clodoaldo Jose Muchinski, 03 (três) conselheiros do Poder Público 

do COMAS-SP:Cássia Goreti da Silva – Coordenadora, Gabriela Biazi Justino da Silva e 

Walter Antonio Morato; 02 (dois) representantes da Secretaria Municipal de Assistência e 

Desenvolvimento Social - SMADS:Rosane da Silva Berthaud e Rosely Aparecida Gati de 

Cerqueira Cesar e 01 (um) representante do Fórum de Assistência Social – F.A.S:Ricardo 

de Lima, 01 (um) representante do Fórum Municipal de Entidades Beneficentes de 

Assistência Social – FEBAS: Regina Amuri Varga. 7.1. Comissão de Relações 

Interinstitucionais – CRI; 7.1.1. Julgamento dos processos. 

Proto

colo 

Nome CNPJ Data de 

Entrada no 

COMAS-SP 

Situação SAS 

176/2

011 

Associação Paulista de Apoio 

a Família - APAF 

07.144.360/000

1-06 

17/11/2011 Inscrição de 

Entidade 

Sé 

Deferido 

547/2 Clube de Mães Monte das 01.719.136/000 26/04/2012 Inscrição de Penha 



013-

SER

V 

Oliveiras 1-19 Serviço Indeferido 

585/2

012 

Instituição Alice Tibiriçá de 

Civismo e Solidariedade 

62.779.238/000

1-25 

26/04/2012 Inscrição de 

Entidade 

Ipiranga 

 

Deferido 

913/2

012 

Associação Beneficente 

Escandinava Nordlyset 

61.634.770/000

1-80 

25/05/2012 Inscrição de 

Entidade 

Santo Amaro 

Deferido 

 

1099/

2013-

SER

V 

Associação de Ação e 

Cidadania Novo Rumo do 

Jardim Monte Líbano e 

Bairros Adjacentes 

10.494.063/000

1-03 

29/08/2013 Inscrição de 

Serviço 

Cidade Ademar 

 

Indeferido 

 

1200/

2014 

Instituto Nacional da Terceira 

Idade Canto da Amizade - 

ASBENCUTICAM  

05.086.206/000

1-08 

15/05/2014 Inscrição de 

Entidade 

Vila Prudente 

Indeferido 

1210/

2014 

Instituto Pedro Macambira 18.929.394/000

1-22 

05/06/2014 Inscrição de 

Entidade 

M’Boi Mirim 

Indeferido 

1295/

2015-

SER

V 

Mamãe - Associação de 

Assistência a Criança 

Santamarense  

 

Núcleo de Convivência para 

Idosos - NCI 

62.915.459/000

1-72 

17/04/2015 Inscrição de 

Serviço 

Santo Amaro 

Deferido 

 

1297/

2015-

PROJ 

Nossa Tribo 07.019.585/000

1-30 

17/04/2015 Inscrição de 

Projeto 

Lapa 

Indeferido 

 

1298/

2015 

Casa de Apoio Brenda Lee 64.919.814/000

1-07 

28/04/2015 Inscrição de 

Entidade 

Sé 

Deferido 

 

 



Pedido de Reconsideração: 

Protocolo Nome CNPJ Data de 

Entrada no 

COMAS-

SP 

Situação SAS 

333/2012 Fundação Heydenreich 45.298.122/000

1-44 

27/03/2012 Pedido de 

Reconsideraç

ão 

-Inscrição de 

Entidade 

Pinheiros 

 

Indeferido 

395/2012 Associação Beneficente 

Ferraz de Camargo 

61.190.401/000

1-48 

12/04/2012 Pedido de 

Reconsideraç

ão 

Inscrição de 

Entidade 

Mooca 

 

Indeferido 

Processo Retirado da Pauta na Plenária de 1º/09/2015: 

Protocolo Nome CNPJ Data de 

Entrada no 

COMAS-

SP 

Situação SAS 

 

1267/2015-

SERV 

Centro Social Nossa Senhora 

do Rosário 

 

Núcleo de Convivência 

Social e Acolhida de Idosos 

Nossa Senhora do Rosário  

60.809.837/000

1-08 

10/12/14 Inscrição de 

Serviço 

Lapa 

 

Deferido 

 

 

Esgotada a pauta do dia a presidenta Cássia Goreti da Silva agradece a presença de todos e 

encerra a plenária às 15h45 enquanto eu, Valéria da Silva Reis Ribeiro, Primeira 

Secretária, lavro a presente ata, que após aprovação em plenário, será publicada no Diário 

Oficial da Cidade. 

 

 


